
  

 
Infos von der Partei 
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  
Landesverband Hamburg - Grüne 

 Leichte Sprache 

Am 26. Mai 2019 
ist Bezirks-Wahl in Hamburg. 
 
 
 
Wählen Sie uns  
für den Bezirk Hamburg-Nord. 





 

Das steht im Heft: 
 

Wählen Sie unsere Partei: 
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
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Das sind wir:  
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
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Unsere Ziele  
für den Bezirk Hamburg-Nord 
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Finden Sie unsere Ziele gut? 
Dann wählen Sie uns. 
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So wählen Sie uns  
im Bezirk Hamburg-Nord: 
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Haben Sie Fragen? 
Dann melden Sie sich bei uns. 
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Wählen Sie unsere Partei:  
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 

Liebe Hamburger und Hamburgerinnen, 
am 26. Mai 2019 ist Wahl in Hamburg. 
Die Bürger und Bürgerinnen wählen  
die Bezirks-Versammlung in ihrem Bezirk. 
Die Stadt Hamburg hat 7 Bezirke. 
Dieses Heft ist für den Bezirk Hamburg-Nord. 
 

Die Bezirks-Wahl ist wichtig 
Machen Sie mit bei der Wahl. 
Sie können mitbestimmen,  
wer in der Bezirks-Versammlung arbeiten soll. 
 
Jeder Bezirk hat eine Bezirks-Versammlung. 
Das ist eine Gruppe  
aus Politikern und Politikerinnen. 
Sie bestimmen wichtige Dinge im Bezirk. 
Zum Beispiel,  
wo Platz ist für neue Wohnungen. 
  



Seite 1 

Wählen Sie unsere Partei:  
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 

Liebe Hamburger und Hamburgerinnen, 
am 26. Mai 2019 ist Wahl in Hamburg. 
Die Bürger und Bürgerinnen wählen  
die Bezirks-Versammlung in ihrem Bezirk. 
Die Stadt Hamburg hat 7 Bezirke. 
Dieses Heft ist für den Bezirk Hamburg-Nord. 
 

Die Bezirks-Wahl ist wichtig 
Machen Sie mit bei der Wahl. 
Sie können mitbestimmen,  
wer in der Bezirks-Versammlung arbeiten soll. 
 
Jeder Bezirk hat eine Bezirks-Versammlung. 
Das ist eine Gruppe  
aus Politikern und Politikerinnen. 
Sie bestimmen wichtige Dinge im Bezirk. 
Zum Beispiel,  
wo Platz ist für neue Wohnungen. 
  

Seite 1 

Wählen Sie unsere Partei:  
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 

Liebe Hamburger und Hamburgerinnen, 
am 26. Mai 2019 ist Wahl in Hamburg. 
Die Bürger und Bürgerinnen wählen  
die Bezirks-Versammlung in ihrem Bezirk. 
Die Stadt Hamburg hat 7 Bezirke. 
Dieses Heft ist für den Bezirk Hamburg-Nord. 
 

Die Bezirks-Wahl ist wichtig 
Machen Sie mit bei der Wahl. 
Sie können mitbestimmen,  
wer in der Bezirks-Versammlung arbeiten soll. 
 
Jeder Bezirk hat eine Bezirks-Versammlung. 
Das ist eine Gruppe  
aus Politikern und Politikerinnen. 
Sie bestimmen wichtige Dinge im Bezirk. 
Zum Beispiel,  
wo Platz ist für neue Wohnungen. 
  



Seite 2 

Das sind wir:  
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 

Diese Dinge sind uns sehr wichtig: 
• Natur und Umwelt: 

Wir wollen die Umwelt schützen. 
• Gutes Leben für alle Menschen: 

Wir wollen,  
dass jeder Mensch gut leben kann. 
Und dass alle Menschen gut zusammen leben. 

 
Dafür setzen wir uns überall in Deutschland ein. 
Das wollen wir auch im Bezirk Hamburg-Nord tun. 
Darum brauchen wir bei der Bezirks-Wahl  
viele Wähler-Stimmen. 

 
Wir heißen Sina Imhof 
und Michael Werner-Boelz. 
 
 

Wir sind in der Partei BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN. 
Wählen Sie uns für den Bezirk Hamburg-Nord, 
damit wir in der Bezirks-Versammlung  
viel mitbestimmen können.  
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Unsere Ziele  
für den Bezirk Hamburg-Nord:  
 

Wir wollen das Leben im Bezirk verbessern. 
Dafür setzen wir uns  
in der Bezirks-Versammlung ein.  
 
Hier sind 4 Beispiele. 

 
Beispiel 1: Wohnen  
Viele Menschen finden keine Wohnung mehr,  
weil die Miete zu teuer ist. 
Das ist ein großes Problem. 
 
Das wollen wir: 
Wir brauchen neue Wohnungen im Bezirk. 
Die Wohnungen dürfen nicht teuer sein. 
Ein Beispiel: 
Es gibt Genossenschaften für Wohnungen. 
Die Genossenschaften nehmen oft 
weniger Miete als andere Vermieter.  
Die Bezirks-Versammlung soll  
den Genossenschaften mehr Platz anbieten. 
Dann können sie neue Wohnungen bauen.  
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Beispiel 2: Natur 
Wir brauchen mehr neue Wohnungen im Bezirk. 
Aber wenn wir neue Wohnungen bauen,  
gibt es weniger Platz für Pflanzen und Bäume. 
 
 
 
Das wollen wir: 
Wir wollen,  
dass der Bezirk weiter viel Natur hat. 
Das bedeutet: 
Wir müssen Platz für Pflanzen und Bäume einplanen. 
Vielleicht müssen wir dafür auch neue Plätze suchen. 
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Beispiel 3: Verkehr  
Autos sind schlecht für die Luft  
und schlecht für die Umwelt. 
 
Das wollen wir: 
Wir wollen weniger Autos auf den Straßen. 
Die Menschen sollen lieber  
andere Möglichkeiten benutzen. 
Viele Menschen wollen das gern tun. 
Dafür brauchen sie gute Bedingungen. 
Zum Beispiel: 
• Zu Fuß gehen: 

Dafür brauchen wir gute Fuß-Wege. 
• Fahrrad fahren: 

Dafür brauchen wir gute Fahrrad-Wege. 
• Bus und Bahn fahren: 

Die Busse und Bahnen müssen oft genug fahren. 
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Beispiel 4: Inklusion und Barriere-Freiheit 
Inklusion bedeutet: 
Alle Menschen sind verschieden.  
Jeder Mensch ist wichtig.  
Und jeder soll dabei sein können. 
Zum Beispiel: 
• Junge Menschen und alte Menschen 
• Menschen mit Behinderung und  

Menschen ohne Behinderung 
 
Damit es Inklusion gibt,  
müssen wir etwas gegen Hindernisse tun. 
 
 
Viele Dinge können ein Hindernis sein.  
Ein Beispiel: 
Treppen sind ein Hindernis für den Rollstuhl. 
Wenn es eine Rampe für den Rollstuhl gibt, 
dann ist ein Haus ohne Hindernis. 
Das Fachwort ist: Barriere-frei 
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Das wollen wir: 
Wir wollen mehr Inklusion im Bezirk Hamburg-Nord. 
Menschen mit Behinderung sollen  
überall mitmachen können. 
Wir setzen uns dafür ein,  
dass es mehr Orte ohne Hindernisse gibt. 
 
Zum Beispiel  
• Wohnungen 
• Spielplätze 
• Freizeit-Möglichkeiten 
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Finden Sie unsere Ziele gut? 
Dann wählen Sie uns:  
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

 
Nur wenn viele Menschen uns wählen,  
können wir in der Bezirks-Versammlung  
viel erreichen. 
 
Bei der Wahl bekommen Sie 2 Stimmzettel. 
Die Stimmzettel heißen Listen.  

1. Die Bezirks-Liste:  
Der Stimmzettel ist gelb. 
Das wählen Sie mit der Liste: 
Wie viele Personen aus einer Partei  
in die Bezirks-Versammlung kommen. 

2. Die Wahlkreis-Liste:  
Der Stimmzettel ist rot. 
Der Wahlkreis ist ein Teil vom Bezirk. 
Das wählen Sie mit der Liste: 
Welche Personen aus Ihrem Wahlkreis 
in die Bezirks-Versammlung kommen. 
 

Wählen Sie auf beiden Listen unsere Partei: 
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
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So wählen Sie uns im Bezirk Hamburg-Nord: 
 
Schritt 1:  Nehmen Sie die Bezirks-Liste. 
  Der Stimmzettel ist gelb. 

 

Schritt 2: Suchen Sie auf der Liste unsere Partei. 
  Auf der Liste steht der lange Name: 

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  
Landesverband Hamburg - Grüne 

 
Schritt 3:  Machen Sie 5 Kreuze bei unserer Partei.  
 
Wichtig:  Sie dürfen bis 5 Kreuze machen. 

Sie dürfen nicht mehr Kreuze machen. 
Dann gilt der Stimmzettel nicht mehr. 

 
Tipp für die Wahlkreis-Liste 
Der Stimmzettel ist rot.  
Auf dieser Liste können Sie keine Partei wählen. 
Sie können nur Personen wählen. 
Suchen Sie auf der Liste unsere Partei. 
Machen Sie 5 Kreuze  
bei Personen aus unserer Partei.  
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Haben Sie Fragen?  
Dann melden Sie sich bei uns. 
 
 

Sie können uns anrufen. 
Sie können eine E-Mail schreiben. 
 

Telefon: 040 - 51 22 26 
 

E-Mail: info@gruene-nord.de 
 

Internet-Seite: www.gruene-nord.de 
Die Internet-Seite ist nicht in Leichter Sprache. 
 

Adresse: 
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
Kreisverband Hamburg-Nord 
Bussestraße 1 
22299 Hamburg 
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Infos zum Text: 

• Datum vom Text: April 2019 
• Übersetzung in Leichte Sprache: 

Büro für Leichte Sprache Hamburg 
Internet: www.LHHH.de 

• Der Text ist geprüft: 
Von Teilnehmerinnen und Teilnehmern 
am Campus Uhlenhorst 

• Die Bilder sind von: 
© Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung 
Bremen e.V.,  
Illustrator Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 2013. 
© Europäisches Logo für einfaches Lesen: Inclusion 
Europe.  
Weitere Informationen unter www.leicht-lesbar.eu 
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